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CHARO SORIAN® !á extraordinaria actriz española, una Je las principales intérpretes tie" la película
"¿Y EL ANGELnDÉL POZO, que obtuvoJjára su protagonista ANTONIO FERRANDIZ el
Premio de interprkaájón djn elwfestival de Karlovy Nary. CHARO SORIANO está considerada cofric
Una de las más pKtftivas actrices dramáticas del ,cine español, y acaba de llegar a San Sebastián

incorporarse a las jornadas del certamen donostiarra.
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E. E. U. 11. Presenta hoy lunes, a las 22,30 horas en el
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PALOMAR PICTURES ANO PALLADIUM PRODUCTIONS presentan CB United Artists
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hoy

9,30: Palacio del Festival

Competición
PELHAM, 1,2, 3, (EE.UU.), dirigida por Jo-
sef Sargent.

10,30: Cine Miramar
Nuevos creadores

EL SECRETO DE LA ROSA (Brasil), dirigida
por Vanja Orico.

11,30: Palacio del Festival

Competición
LA CIRCONSTANZA (Italia), dirigida por Er-

manno Olmi.

12,00: Rueda de prensa con Joseph Sargent, direc-

tor de «Pelham 1,2, 3», en la sala habitual
del Palacio del Festival.

12,30: Cine Miramar
Nuevos creadores

LA ROUTE (Francia), dirigida por Jean Fran-

gois Bizot.

16,30: Cine Astoria
Sección informativa

THE LAST DETAIL (EE.UU.), dirigida por Ht»l
Ashby.

17.00: Cine Miramar
Sección informativa

THE CONVERSATION (largometraje, Estados

Unidos).
Versión original inglesa con subtítulos en

francés.

18.45: Palacio del Festival

Corto AN-ENVIORENMENT (India).
Competición
LA CIRCONSTANZA (Italia), dirigida por Er-

manno Olmi.

19,30: Cine Miramar

Corto AMEN (Bélgica).
Competición
JONGARA (Japón), dirigida por Koichi Saito.

19.45: Cine Astoria

Corto AN-ENVIORENMENT (India).
Competición
LA CIRCONSTANZA (Italia), dirigida por Er-

manno Olmi.

20.30: Recepción de Cultura Hispánica en el Club
Náutico, presidida por SS. AA. RR. los du-
ques de Cádiz.

Palacio del Festival

Corto DE PURIFICATIONE AUTOMOBILIS (Es-
paña).
Competición
PELHAM, 1,2, 3 (EE.UU.), dirigida por Jo-
sef Sargent.

23 ’°0: Cine Miramar

Corto JANUS (Gran Bretaña).
Competición
W (Estados Unidos).

33 .30: Ci ne Astoria

Corto DE PURIFICATIONE AUTOMOBILIS (Es-
paña).
Competición
PELHAM, 1,2, 3 (EE.UU.), dirigida por Jo-
sef Sargent.

Cena de C. B. Films en el Hotel Londres.

EL MEJOR JURADO,
EL TIEMPO

Juzgar con seguridad en el acierto, en cine como en cualquier otro

menester artístico, es «metafísicamente» imposible. He compadecido,
sobre todo a los jurados de los festivales cinematográficos —de alguno

me ha tocado formar parte—, porque, sin disponer de especiales favores

del Espíritu Santo, tienen que realizar una labor de urgencia, atosigante,
sin tiempo ni sosiego para posar y pensar sus opiniones. Por si esto

fuera poco se encuentran rodeados de un ambiente tenso, polémico —la

crítica dice esto, el público lo otro— y sobre todo, tienen que actuar

colegiadamente en el seno de un pequeño cónclave diplomático, donde

no dejan de jugar por más que no se quiera, nacionalismos, compensa-

ciones, y eso que, por decirlo de alguna manera, podemos llamar «áreas

de influencia» o «conspiraciones de pasillo». Y así a la hora del reparto,

ya se sabe, tú me das esto a mí y yo te doy esto a ti. Si no se puede

dejar contentos a todos, al menos a la mayor parte. Todo ello, por su-

puesto, honorablemente y con la mayor voluntad del mundo. Y eso suce-

de, claro, en San Sebastián, en Cannes y en cualquier festival o festi-

valillo de los que proliferan por el ancho mundo.

Al jurado, a cualquier jurado, no podemos, por lo que se ve, pedir

milagros. Se equivoca, como se equivoca la crítica y como se equivoca
el público. Consolémonos de todos modos porque el tiempo, que es el

mejor jurado, ya se encargará de poner las cosas en su sitio.

Si repasamos por ejemplo, las listas de premios del Festival de

San Sebatián a lo largo de los años, nos encontramos con abundantes

y bien notorias sorpresas y contradicciones. ¿Cómo ha podido pasar
esto?, puede alguien preguntarse ingenuamente. Pues no ha pasado más

que el tiempo, que no permite contemplar ya con la debida perspectiva
unas decisiones que en su día fueron obligatoriamente precipitadas y
circunstanciales.

Resulta muy ilustrativo cómo consideramos hoy como errores de
bulto algunas apreciaciones de ayer. Los ejemplos que damos son sufi-
cientes y de relieve. La película polaca «Eva quiere dormir» fue Concha
de Oro en el mismo año que se presentaba «Vértigo», una de las indis-
cutibles obras maestras de Hitchcock, un director que sólo consiguió en

San Sebastián modesta Concha de Plata con «North by Northwest». «El

sargento negro», de John Ford, fue totalmente olvidada por un jurado
que premió una de tantas películas checas como «Romeo y Julieta y las
Tinieblas». Tampoco pudo vencer «El milagro de Ana Sullivan», de Arthur
Penn, a «La isla de Arturo», de Damiano Damiani; ni «Días de vino y
rosas», de Blake Edwards, a «II Mafioso», de Lattuada; ni «Une femme
douce», de Bresson, a «The rain people», de Ford Coppola; ni «La balada
de Cable Hogue», de Peckimpah, «Le boucher», de Chabrol y «Figures
in a Landscape», de Losey, tuvieron nada que hacer frente a la mediocre
«Ondata di calore», de Nelo Risi. Tampoco tuvieron premio, ni grande ni
pequeño películas tan meritorias como «El Desna encantado», de Dovienko;
«Eldorado», de Howard Hawks; «Judex» de Franju; «El manuscrito en-

contrado en Zaragoza», de Has; «Iluminación íntima», de Passer...

Falta ya poco tiempo para que el jurado del reciente Festival pro-
•clame sus premios. En la Sala del Victoria Eugenia habrá, como siempre,
aplausos y silbidos. Los críticos de aquí y allá dirán que sí y que no y
que esto y aquello Pero los miembros del jurado pueden quedarse
tranquilos sobre las ajenas opiniones tan discutibles, por lo menos, como

las suyas. Ellos habrán cumplido con su obligación, con su difícil y cir-
cunstancial oficio. Para saber sus posibles aciertos o errores habrá que
esperar todavía algunos años. Hasta que el tiempo diga la última palabra.

FLORENTINO SORIA
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Los Directores:

ERMANNO OLMI

Nace el 24 de julio de 1931 en Tre-

viglio (Bérgamo). Estudió en la acade-

mia de declamación por su gran inte-

rés hacia el teatro, pero ingresó en un

gran complejo industrial para el que
realizó una larga serie de documenta-

les. Luego fue directo escénico de

obras de Labiche, Giraudoux y Thorton

Wilder. y también dirigió varias revistas

musicales en Roma.

En 1959 logra realizar su primer filme
de largometraje que, presentado en la
sección informativa del Festival de Ve-

necia, consigue la atención de la críti-

ca. Se trata de la película «II tempo si
é fermato». A ésta siguieron» El em-

pleo» (1961), «I fidanzati» (1963), «E

vene un huomo» (1964), «Un certo
giorno» (1969) y «La circonstanza»
(1974).

JOSEPH

SARGENT
Nació en Jersey City (New Jersey)

el 22 de julio de 1925. Estudió Arte Dra

mático en la New School for Social Re

search, de Nueva York. Sus comienzos
fueron como actor en algunas produc
cionES secundarias y de la clase «B»

en el cine. Posteriormente actuó en

tres representaciones teatrales en

Broadway, pasando después a la tele
visión, en donde intervino en unos cua-

renta o cincuenta espectáculos.
Ya con cierta experiencia en el mun

do del espectáculo, fue llamado para
actuar como figura principal junto a

Rod Steiger en «Night Music», de Clif
ford OdEts. Inicia su carrera como di

rector de TV y gana dos premios
«Emy»: por «Tribes» y «Tal vez vuelva

a casa en primavera». Como director de
cine ha realizado «The Man», «White

Lighting», «Los héroes están muertos»,
«Un espía de más» y «Pelham, uno,
dos, tres».

ITALIA

LA CIRCOSTANZA

FICHA TECNICA

Producción: Soc. E. Olmi Produzioni Cinematografiche
Dirección: Ermanno Olmi

Guión: Ermanno Olmi

Operador:
Jefe: Elvidio Bivattini

Duración: 90 minutos

Rodada en Color

INTERPRETES FEMENINOS

Ada Savelli, Raffaella Bianchi.

INTERPRETES MASCULINOS

Gaetano Porro, Mario Sireci

SINOPSIS

El director, siempre sensible a los temas íntimos, se

nropone una lectura realista del comportamiento de una

íamilia burguesa, compuesta por el matrimonio, una hija
y dos hijos varones, y también una atenta descripción
psicológica.

Cada uno de los protagonistas, con sus problemas, sus

angustias y sus alegrías, se mueve en dos frentes: la

familia y la sociedad.

En un momento, la mujer del hijo mayor va a dar a luz-

Es un alumbi amiento difícil y esta imprevista novedad ha-

ce que la familia se reúna. Después, cada uno intentara
volver a seguir sus propios pasos. Pero algo ha modifi-
cado entre tanto sus vidas: aunque sea por un corto tiempo

y casi sin darse cuenta, han tenido la oportunidad de co-

nocerse a sí mismos, de analizar sus vidas.



FICHA TECNICA

'roducción: Gabriel Katzka y Edgar J. Scherick
Dirección: Joseph Sargent

Guión: Peter Stone (basado en la novela de John Godey)
Operador: Ower Roizman

Montaje: Jerry Greenberg
Sonido: Chris Newman

Decoración: Gene Rudolf
Música: David Shire

Duración: 90 minutos

Rodada en Color

INTERPRETES MASCULINOS

Walter Mathau, Robert Shaw, Martin Balsam, Héctor Elizondo

SINOPSIS

Adaptación cinematográfica de la famosa novela de

«suspensa-• de John Godey.

Cuatro rufianes secuestran un tren del «metro» de
Nueva York, con sus pasajeros, y piden por ellos un res-

cate de un millón de dólares.

Las autoridades de Nueva York, mientras negocian con

los secuestradores, despliegan toda su actividad para pro-

ceder a su captura.

Además de la acción en sí, queda como trasfondo una

descripción de la psicología de los personajes, del univer-
so que constituye en sí mismo el «metro» neoyorquino,
de sus empleados, de la policía...

ESTADOS UNIDOS

PELHAM, 1,2, 3



LOS
PROTAGONISTAS

MARTIN BALSAM

WALTER MATHAU

ROBERT SHAW

Nacido en New York City el 4 de no-
viembre de 1919, cursó sus estudios en
Dewtt Clinton High. Ya de muchacho sen-
tía fascinación por el teatro y, una vez
graduado, se convirtió en aventajado alum-
no de la New School para el estudio del
arte escénico.

Tras una incursión en el teatro, y cin-
co años de servicio en China como inge-
niero de una 824, en 1946 se convierte en

comediante, de un night club.
En 1948 entra a formar parte del Ac-

tor's Studio, no tardando e.n debutar en
Broadway con la obra «Sundown Beach»,
que se convirtió en un rotundo fracaso.

Tras otros fracasos, interviene en la
televisión en las series «Suspense», «Ca-
pitán Video» y «Danger. El éxito le acom-
paña en ellas y, principalmetne con la in-
terpretación de «Rose Tattoo», de Tennes-
see Williams.

Su primer cometido cinematográfico fue
en el film de Ella Kazan «On the Water-
front», a partir de esta película su carre-
ra ha sido siempre ascendente.

Sus películas más importantes son:
«Twelvw Angry Men», «Psycho», «Al Ca-
pone»i«Middle of the Night»', «'Breakfast at
Tiffany’s», «Seven days in May», «Harlow»,
«Time Limit», «Ada», «Tutti a casa», «Hom-
bre», «2001: A Space Odyssey», «Confes-
sione di un comissario du polizia.al pro-
curatore della Repubblica», «Trilogy»,
«Catch 22», «The Anderson Tapes», y la
película de hoy.

Nacido el 1 de octubre de 1923 en Nueva York, durante la Segunda Guerra

Mundial sirvió en las Fuerzas Aéreas. Después de cursar estudios de periodis-
mo en Columbia, dirigió su atención al arte dramático, siendo sus primeros pa-

sos en el campo de la dirección en Nueva York. Después de un período de es-

tudios efectuó su debut profesional en Pasadena apareciendo en los repartos
de «Ten Nigts in a Barroom» y «Three Men on a Horse».

Al finalizar la temporada regresó a Nueva York para perfeccionarse en la

Abbey Theatre School. Durante este tiempo, apareció en la televisión y en 1948

debuta en Broadway con la obra «Anne of a Thousand Days».
Aparte de sus intervenciones en el teatro, ha interpretado numerosos

films, entre los que destacan: «The Kentuckian», «Indian Fighter», «Stranger
when we Meet», «The Ganhster Story», «Charade», «Good Bye Charlie», «Mi-

rage», «The Odd Couple», «Cactur Flower», «Helio Dolly», «The Fortune Cookie».

«Plaza Suite», «Kotch», «Pete & Tillie», «Charlie Garrik», y la película que con-

cuive al certamen oficial de hoy.

Nacido en Lancashire, Inglaterra, curso

estudios en una escuela local, y mientras
esperaba una beca para ir a Cambridge,

ganó una de la Real Academia de Arte

Dramático.

Es un escritor prolifico y su novela
«The Flag», se convirtió en best-seller en

Estados Unidos e Inglaterra.
El público norteamericano de espec-

táculos lo conoció por su actuación e°

«The Luck of Ginger Goffey», y también
en el papel del asesino rubio en la P e‘

licula «Desde Rusia con amor».

Asimismo triunfó en la televisión en-

carnando a Claudio en la obra de «Ham-

let at Elsinore» y en el teatro, en Nuev

York, en la obra «The Physicists». g
Sus interpretaciones más importante

en el cine son: «From Russia with Love”.

«The Caretaker», «Battle of the Bulge”.

«Custer of the West», «A man for

Season», «The Royal Hunt of the Sun».

«Fifures a Landscape» y «The Sting»-
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JAIME CAMPMANY, PRESIDENTE DEL SINDICATO NACIONAL DEL ESPECTACULO

HACE FALTA REVITALIZAR EL MERCADO DEL FILM

Todos estos días, don Jaime Campma-
ny está en el Festival. En el hall del Cris-
tina, en una recepción, a la espera del
comienzo de un película... siempre en
animada charla con un distribuidor, o con
un director, o con un productor, viviendo
de cerca el rum-rum festivalero y palpan-
do, de paso, los problemas y las inquie-
tudes del cine de casa y del cine de fue-
ra.

El presidente del Sindicato Nacional del
Espectáculo es un hombre que no teme
el diálogo periodístico, casi diría que lo
busca como el cauce más apropiado pa-
ra esclarecer y dar vida a tantas y tan-
tas decisiones salidas del Sindicato y que
en muchas ocasiones es necesario cono-

cerlas ¿en su contexto para alcanzar a

comprender toda su importancia y nece-
sidad. Y él, don Jaime Campmany, hom-
bre que ha desempeñado importantes car-

gos dentro del periodismo nacional (di-
rector de Arriba, de la agencia Pyresa...)
es el primero en darse cuenta de la im-

portancia de la entrevista. Por eso se

presta gustoso a ella.

Dos eran los temas que me habían mo-
vido a interrogar a Campmany, las rela-
ciones entre el Festival y el Sindicato y
la subida de precios dé las entradas de
los cines. c

—Señor Campmany, ¿hay un apoyo real

por parte del Sindicato que usted preside
hacia el Festival?

—Efectivamente, claro que lo hay, un

apoyo tanto moral como económico y que
está claramente canalizado por medio de
los distintos grupos (de distribuidores,
de exhibidores, etc.) que se integran en

el Sindicato.

A Jaime Campmany no le gusta
hablar de números, que muchas veces

El cine es el único espectáculo que aún cuenta con

una vigilancia de precios.

tísticos, como otras de mayor comercia-
lidad, ya que los dos aspectos son nece-
sarios en el cine.

—¿Cree usted que el industrial cinema-

tográfico español se interesa en la medi-
da que es de desear por estos contactos
a nivel de Festival?

—Sí, por supuesto, no sólo presentan-
do aquí sus películas, sino además acu-
diendo a otros Festivales donde pueden
contactar con otras cinematografías.

Y pasamos ahora al segundo tema de

nuestra entrevista, la subida de precios
de las entradas y sus consecuencias pa ra

la popularización del cine. El señor Camp-

many nos explica la situación:

—La medida fue tomada, creo rec °r
,

dar, a primeros de agosto, así que ' a
cifras y estadísticas que podamos conoce

son todavía insuficientes para juzgar co

plena certeza si esta subida en el
cío de las entradas ha influido favorab
o desfavorablemente en el interés del e

pectador por presenciar las películas.
todos modos, a mí me parece que

cines se siguen llenando cuando se P

yecta una película buena. Y, por otro

do, existe un fenómeno curioso y es

por reala nenoral las entradas buenas

son los que sirven para reflejar una si-

tuación.

—Y como justa correspondéncia, ¿en
qué sentido el Festival de San Sebastián
beneficia al cine español?

—EI Festival, tanto el de San Sebastián
como cuantos se celebran a lo largo del
mundo, tiene como misión fundamental el
ofrecer una muestra lo más completa po-
sible de la producción mundial. Pero ade-
más, es también un importante acicate
para despertar una mayor afición entre
los espectadores, lo cual ya es beneficio-
so para nosotros. Sin embargo, hay otro

importante aspecto que es el contacto
que, con motivo del Festival, se estable-
ce entre las distintas cinematografías, lo
cual da paso, por ejemplo, a que nues-

tras producciones puedan ser vistas y en

su caso compradas por países de todo

el mundo. El Festival facilita la llegada de

importadores que presencien películas
nuestras y se las lleven a sus respecti-
vas casas.

—¿Quiere decir eso que hay que inten-

sificar al máximo la actividad del mer-

cado del film?

—Efectivamente. Quizá el mercado del
film de nuestro Festival atraviese por una

etapa de debilidad, lo cual justifica aún
más la necesidad de revitalizarlo por me-

dio de una política de acercamiento.

—Política de acercamiento que usted,
¿cómo la plantearía?

—Pues por ejemplo invitando personal-
mente a cuantos pueden estar interesa-
dos, reuniendo en el Mercado del Film
tanto películas de acusados valores ar-

agotan siempre mucho antes que las ba-
ratas.

—Admitida el alza general de precios,
pero también teniendo en cuenta la im-
portancia del cine como vehículo cultural,
¿qué justifica la subida?

—Bueno, en primer lugar hay que tener

en cuenta que los precios de las entra-

das del cine estaban congelados desde
hace muchos años, con excepción de su-

bidas mínimas. El cine es el único es-

pectáculo que tiene un control de precios,
no hay más que ver una corrida de toros,
un partido de fútbol o una revista, se-

gún su calidad, el empresario pondrá los
precios que le parezcan. La vigilancia só-
lo se registra en el cine

—Pero decíamos que el cine es un

ve'hículo cultural.

—Sí, también lo es el teatro yno tie-
ne este control. La postura ideal seria
dar una libertad, como en el resto de los

espectáculos, v que fuera el propio exhi-
bidor quien, de acuerdo a los valores de
la película y a la comodidad de su sala,
fijara sus precios. No me parece justo
que un cine con aire acondicionado, con

unas butacas de gran comodidad, etc.,

tenga los mismos precios que otro que
no ofrece ni la mitad de esas prestacio-
nes. Y además, existen las salas de re-

estrenos donde un espectador que no

Puede pagar unos precios altos, al poco

tiempo tiene la posibilidad de ver la pe-
lícula a menor precio.

—Pero, señor Campmany, en una capital
de' provincias, como puede ser San Se-

bastián, esa espera al reestreno puede
suponer años...

—Bueno, también se realizarían campa-
ñas de promoción cinematográfica, bus-

cando fórmulas para que cualquier aficio-

nado pudiera llegar a ver todas las pe-
lículas de su interés. El cine siempre tie-

ne la ventaja sobre cualquier otro es-

pectáculo —una corrida o un partido de

fútbol, por ejemplo— de que puede ver-

se numerosas veces. Y por otro lado, hay
muchos espectáculos a los que la gente
se tiene que quedar sin ir, sea por falta
de disponibilidades económicas o sea
Por la causa que sea.

—Las quejas, usted lo sabe, se prodi-
gan en contra de esta medida.

—Sí. es lógico que este tipo de medi-
das se haga antipática, pero creo que el

espectador, cuando se enfrente a una pe-
lícula buena, seguirá acudiendo igual al
cine. Y gracias a esta medida, además, se
lo9rará hacer y traer mejores películas,
dees insisto en que mientras la producción
ba experimentado estos últimos años un

aumento de costes exagerado, las entra-

das a los cines tenían el precio congela-
do, por lo que era absolutamente necesa-
r|a esta medida. Y todo esto no quita
Para que el Estado, si ve que el aumento

I precios retrae al espectador, tomara
as medidas necesarias (campañas de

Promoción o lo que sea) para que no se

d'crda en lo más mínimo el interés por
81 cine.

SALVADOR PEREZ PUIG

NUEVOS CREADORES

VANJA ORICO, realizadora

de “El secreto de la rosa"
Fué protagonista de “Cangaceiro" y de

“La Rosa de los Vientos“

Esta mañana, a las once en el cine
Miramar, dentro del ciclo destinado a

los nuevos creadores se proyecta la
película brasileña «El Secreto de la
Rosa». Opera prima de una mujer que
ha conocido ya el triunfo como can-
tante y como actriz: Vanja Orico.

—Era yo estudiante en Italia, en un

colegio de monjas y una hermana de
Alberto Lattuada me preguntó si me

interesaba trabajar en una película.
—Así cuenta. Vanja Orico su co-

mienzo...

—Consultaron a mi familia, soy hija
de diplomático, y lo aceptaron. Hice
en la pelicula.de gitana y canté allí

una canción brasileira y un romance de
García Lorca.

—Vanja Orico trabajó con Lima Ba-
rrete en «Cangaceiro», premio en Can-

nes.

—Fue mi segunda película. Hacía allí
un papel bastante desagradable, el de
la mujer del bandido. Y seguía can-

tando.
—-Recuerdo su versión de «Canga-

ceiro». Exito musical impresionante.
Le pregunto por la dualidad actriz-can-
tante.

—La mantuve siempre. Grabé la mú-
sica tde «Orfeo Negro» y creo que mi
versión fue en Europa la segunda más

vendida. Y esta grabación me abrió

las puertas del Olimpia.
—Trabajar en «La Rosa de los Vien-

tos», fue su segundo gran éxito como
actriz.

—Fue una película muy importante,
de Cavalcanti y Viany, y la premiaron
en Karlovy-Vary. Eramos cuatro las mu-

jeres del film y me correspondió el

papel de mujer brasileira.
Llegamos a «El Secreto de la Rosa»,

su primera película como realizadora.
—Tiene los errores típicos de una

primera obra, pero me satisface sa-

ber que en España la han comprado ya
para este momento.

—¿Cuál ha sido la reacción en Brasil

ante su obra?
—No se ha estrenado todavía, aun-

que lo haremos pronto. Está estrena-
da en París.

—¿Y cómo la ha tratado la crítica
francesa?

Vanja. que tiene ahora los oelos muy

rojos y más cortos que antes, saca de
su cartera un recorte de prensa

—Es de L'Humanité Dimanche. Re-
comienda «El secreto...» a quienes no

la hayan visto. Es elogiosa.
—Lo que te deja satisfecha...
—Pienso que debía haberla hecho

más violenta. Los problemas de cen-

sura me lo impedían y así cabe el pe-
ligro de caer en lo folletinesco. Pero

es que ytf'quiero que los chicos pue-
dan verla desde los catorce años.

También en la película, de cuya his-
toria original es autora, en cuyo guión
ha colaborado, trabaja como actriz.

—Y es una diversificación que pue-

de resultar un poco peligrosa.
—Elige entre cantante, actriz y rea-

lizadora.
—La elección es difícil. Desde luego,

- lo más complicado es la dirección.
Cuenta dificultades de rodaje.
—La dificultad inicial estaba en que

no había dinero. Fueron cincuenta y

cinco días de rodaje, pero para los

que se necesitaron año y medio. Es

que sólo podíamos rodar sábados y
domingos y coincidió que durante cin-

co meses llovía todos los fines de se-

mana.

—¿Cuánto costó?
—AI llegar ala primera copia, el

coste se elevaba a 70.000 dólares.
—¿Continuarás como realizadora?
—Hay un proyecto concreto en algo

que se llamará «La Huida». Será una

labor de conjunto con Carlos del Pino,
uruguayo que trabaja en Brasil y es

una de las más firmes promesas del
cine brasileiro.



JUAN JOSE ROSON, Director General de Radiodifusión y Televisión

T.V.E. debe procurar una colaboración

más intensa con el mundo cinematográfico
“El estado no se puede gravar a si mismo

con cargas impositivas como la

de la tasa de doblaje."

Juan José Rosón, como Director General de Radiodi-

fusión y Televisión y ex-presidente del Sindicato Nacio-

nal del Espectáculo, tiene, a la hora de plantear las
relaciones cine-TVE., una buena pregunta por responder.
Se refiere ésta a un tema muy debatido: la deuda que
TVE. tiene contraída con el Fondo de Protección de la

Dirección General de Cinematografía por el canon de

doblaje de las películas exhibidas en ia pantalla peque-
ña. Y Rosón, a punto de abandonar el Festival de San

Sebastián, toma asiento con nosotros y responde:

—Esa cuestión se planteó en diversas ocasiones den-

tro de la Junta del Fondo de Protección y suscitó una

serie de informes, no sólo del Ministerio de Hacienda,
sino también de los servicios jurídicos del Ministerio

de Información y Turismo. Creo recordar que su plan-
teamiento se produjo hace un par de años o tres. La

resolución que se tomó entonces y que no ha suscitado,
por ahora, ningún replanteamiento del tema, fue en el

sentido de que el Estado no se puede gravar a sí mismo

con cargas impositivas como la de la tasa de doblaje.
Como es natural, en este sentido la Dirección General

de Radiodifusión y Televisión, tiene que someterse a los

criterios jurídicos.

—¿Entonces...?

—Creo que hay otras cuestiones más interesantes

entre el Cine y la Televisión en las que basarse actual-
mente, para crear un clima de confianza recíproca y
trazar unas líneas de colaboración que, descansando en

el principio de la independencia de ambas actividades,
hagan posible la mutua potenciación.

—¿Y cuál es la postura de la Televisión frente al cine
comercial?

—No cabe duda que para Televisión, el cine es un

sector importante a considerar en los esquemas de su

programación. Y tampoco cabe la menor duda que debe
procurar una colaboración con el mundo cinematográfi-
co. En este sentido creo que es importante que Cine y
Televisión dependan de un mismo Ministerio. El Minis-
tro Cabanillas tiene gran interés en que esta etapa que
nosotros estamos realizando incluya una mayor colabo-
ración entre ambas actividades.

-—Y usted, señor Rosón, como director de Radiodifu-
sión y Televisión, ¿qué opina de ello?

—A mí me satisface esta idea, por mi antigua condi-
ción de Presidente del Sindicato Nacional del Espec-

táculo, donde tuve ocasión de valorar la

de la industria cinematográfica española.

Evidentemente, constituye una ventaja que un ex-p?
sidente del Sindicato, que tuvo que enfrentarse con '
levisión, sea ahora Director General, de esta

Creemos sinceramente que la gestión de Rosón en es

sentido puede favorecer al máximo a los hombres Q

hacen cine.

FERNANDO MONTEJANO



Primera película de Angel del Pozo

“¿...Y EL PROJIMO?" O LA GENEROSIDAD
“He tratado de que todo sea lo más real posible"

Tarde empezó ayer la proyección de ia película programada
en la sección Nuevos Creadores. El ciclo dedicado a Nicholas

Ray, como presidente del Jurado en la actual edición del Fes-
tival de cine, ofrecía la película «Cincuenta y cinco días en

Pekín», Por su largo metraje, la película de Angel del Pozo,
•¿-..y el prójimo?», daba comienzo a la una y media.

Tras la proyección del film se abrió un interesante coloquio
entre los asistentes, el realizador del film, Angel del Pozo y los
actores Antonio Ferrandis y Charo Soriano. Pese a lo avanzado
de ia hora, las tres de !la tarde, permaneció en la sala un nu-

meroso público para asistir al diálogo abierto por Roberto Pas-
tor, adjunto de Prensa en el Festival. Sobre las cuatro de la
tarde, numeroso público salió hacia el Astoria.

—¿Cuáles han sido los objetivos de la película?
—Unica y exclusivamente hacer un documental tratando de

Ser lo más objetivo posible, sobre todo en lo que a cuestión
de fondo se refiere. El problema ha residido en la dificultad
Para expresar lo que queríamos.

Ini&ia'lmente Angel del Pozo estaba algo nervioso. En reali-
dad, unos tímidos aplausos fueron el colofón que la asistencia
Prestó a su primera obra.

—Por lo que se refiere al tema, ¿es tuyo, te lo han dado, lo
has adaptado?

—Es un asunto personal que me venía preocupando des..e

que se iniciaron los trasplantes. Ciertamente, he recopilado
cuantos datos se han venido publicando. Tras esté acopio de

datos, ofrecí la idea a una productora. A ella le pareció algo in-

teresante y ahí tienen la película.
—¿Por qué esa música y las secuencias tan cortas?

—En realidad, todo ha sido un tanto improvisado. Inicialmen-
te estaba seleccionada música de Brahms y Tchaikovski; poste-
riormente decidí que fuese música de guitarra. En cuanto a las
secuencias cortas, soy consciente de ellas.

—-¿Contaste con la colaboración de algún técnico?

—Sí, porque el detalle me asustaba. El doctor Artero ha co-

laborado en el plano técnico de las palabras. He tratado de que

todo fuese lo más real posible y de que ningún entendido pu-

diese decir: eso no es así. De verdad, estoy muy agradecido
a cuantas personas hicieron posible la película.

Y, dada la hora, la conversación que se prometía interesante

no se pudo prolongar. Unos salieron para el Astoria, otros nos

fuimos a comer.



Gracias... San Sebastián
POR LA EXTRAORDINARIA ACOGIDA DISPENSADA

A LA EXHIBICION DE LA PELICULA

Damas y Caballeros... The Rolling Stones

Pedimos disculpas a las innumerables personas que, por estar absoluta-

mente abarrotado el local, se vieron privadas de asistir

a la proyección de este extraordinario film.

Pero muy pronto
podrá verse este grandioso espectáculo en las más importantes salas

de cine españolas.

VENTAS: JORGE DALMAU y ANTONIO CUEVAS Hotel María Cristina.

EN MADRID: Pintor Juan Gris, n.° 5 - Telfs. 455 44 77 y 455 63 82. Madrid-20.

El año

de

la
Loren

A mi desconocido amigo de un palco principal

A un servidor de ustedes le chincha —con per-

dón— cualquier formulismo indumentario. Sobre to-

do, si es tan idiota como el de la llamada «etiqueta

obligatoria». Me resulta anacrónico el «smoking»,
sobre todo cuando yo no fumo, me fastidia la cor-

bata de lazo y he pensado, siempre, que, cuando

se exige el «smoking» para un acto brillante, para

una fiesta, resultarían el acto y el festejo mucho

más brillantes, mucho más alegres, si, en lugar de

que los hombres nos vistiéramos, obligadamente,
de cigarrones, nos presentásemos bajo la capa mul-

ticolor de cualquier otro lepidóptero... A estas con-

sideraciones objetivas sobre la indumentaria mascu-

lina de las llamadas «galas», que tan poco nos en-

galanan, se une otra, subjetiva y festivalera: la de

tener que dedicar un tiempo contra reloj a cambiar

la indumentaria «de tarde» por la «de noche», la

de trocar, sin tiempo siquiera para dar un bocado,

la seda por el percal. O, en este caso, del percal
vespertino por la seda de la «serata»

Sin embargo, yo sé plegarme a cualquier circuns-
tancia y admito que, si a mí, como servidor de la

información cinematográfica, me interesa más ver

las películas en el Victoria Eugenia que en el As-

toria, por aquéllo de las fuentes directas y de las

relaciones públicas, he de repudrirme y, quiera o

no quiera, cada nochecita vestirme de pingüino pa-

ra estar a tono. Si yo viniera a San Sebastián por

mi cuenta o sólo a aprender cine, les aseguro que

me abonaría al Astoria, donde, con un sueter de

pura lana virgen y un «blue jean», podría estar tan

ricamente, sin desentonar, tampoco, entre la anár-

quica indumentaria de los «progres».
Todo esto viene a cuenta de mi descubrimiento,

en una localidad preferente del Palacio del Festival,

de un desconocido, probablemente donostiarra, al

que he ido tomando afecto desde la gala inaugural

hasta la de anoche. Tanto afecto que por eso no

me ha importado, en el epígrafe, llamarle amigo.

Mi desconocido amigo del Victoria Eugenia ocu-

pó, la primera noche, completamente solo, un des-

tacado palco de principal. La gala había sido rigu-

rosísima, por aquello de la presencia de Sofía y

de Ponti y de Burton. Las señoras se habían colo

cado los trapitos mas vistosos de su equipaje y

escasísimos caballeros se habían permitido infrin-

gir las normas sartorias de la organización. La sala
estaba, como escribían los cronistas de sociedad

decimonónicos, «hecha un ascua de oro».

Por eso tenia mucho más valor, muchísima ma-

yor significación el reto visible de mi desconocido

amigo, quien, en purititas mangas de camisa a cua-

dros blancos y verdes, una camisa de «cashero», re-

cogidas hasta los codos para mayor «negligée», se

repanchingaba en su asiento, en el palco vacío, de-

rramando sobre la sala, todo en su torno y abajo,

sobre la platea, una casi tangible catarata de des-

precio Un desprecio al que la selvática barba y

la frondosa melena del contestatario, subrayaban
con un grueso trazo juvenil.

Confieso, que, al margen del protocolo del esce-

nario de las románticas imágenes de la pantalla,
dediqué cierta atención a la pimpante presencia
del desconocido de la camisa a cuadros, rodeado

de «smokings» y de «decolletés» por todas partes

menos por arriba.

¿Quién era el «rebelde»? ¿Cómo había podido te-

ner acceso a una localidad en la que se exigía el

incómodo «uniforme» de los cigarrones? ¿lban sus

intenciones protestatarias justo hasta este exhibi-

cionismo campesino, como lo fue el del cantautor
Víctor Manuel, en certamen. reciente, presumiendo
de zamarrita pastoril frente a una gala relumbran-
te? Estuve preguntándomelo toda la noche. Y con-

fieso que cada una de mis preguntas incontestadas

me acercaban más al espíritu libre de este ciuda-

dano del mañana, que gritaba, a su modo, su opi-

nión sobre los festivales y sobre la indumentaria en

sociedad .

Después de esta aparición impactante, mi desco-

nocido amigo ha cambiado un poco. Ya no se mues-

tra solo en su localidad, sino en compañía de al-

gún seguidor de su filosofía sartoria. Alguien le ha

aconsejado, conservando la holgada camisa, vestir

otra más oscura, acaso azul marino. Y yo diría que

incluso ha recortado su barba y su melena. Conce-

siones éstas que imagino han sido el precio a su

abono en el palco del principal
Y a mí, que nunca me hubiese atrevido a seguir

el desafío de los cuadros verdiblancos, me ha do-

lido que alguien, alguien tan desconocido como lo

es para mí el chaval del Victoria Eugenia, le haya
hecho, en cierto modo, «pasar por el aro», obligán-
dole a cambiar el color de sus camisas. Aunque

haya respetado su derecho —algún derecho espe-

cial isimo, supongo— ano ponerse «smoking». Ese

«smoking» odioso, que se nos obliga a llevar a to-

dos los demás.
JORDAN



EN DIRECTO Y SIN CIRCUNLOQUIOS

Declaraciones de RAFAEL MATEO TARI
Presidente de la Agrupación Nacional de
Empresarios de Cine.

La Comisión Permanente de la Agrupa-
ción Nacional de Empresarios de Cine, ha

celebrado una reunión en el marco del

certamen donostiarra, de la que dimos

noticia en el número de ayer. Inmediata-
mente concluida i|a reunión abordamos al

presidente del grupo, Rafael Mateo Tari,
para que nos hablara en torno a la tan

traída y llevada problemática de la indus-
tria. Mateo Tari inició así el jugoso diálo-

go informativo:
—EI cine va bien, qué duda cabe...

Aumenta la afición del público. El poder
sugestivo del cine permanece incólume,

porque junto a su razón de ser comercial
como espectáculo, se empieza a recono-

cer y utilizar no sólo como medio de eva-

sión, sino en todas sus otras posibilidades
culturales, políticas y sociales.

—Entonces, ¿es incierto el fantasma de
la crisis?

—La única crisis que yo puedo colum-
brar en el cine, frente a tanto agorero

“Si la administración quiere intervenir el

cine, que lo haga a través de ese mono-

polio estatal que se llama Televisión".

“Las relaciones entre producción, distribu-

ción y exhibición han de fundamentarse

en un régimen de libertad y equidad".

“La misión de culturalizar el país parece

lógico que se realice en los ateneos, no

en las salas comerciales/ 4

interesado que se olvida, naturalmente, de
1° fundamental, esto es, el servicio al pú-
blico, podría ser la de dar el tratamiento
adecuado para que estas diferentes ver-
tientes del cine, espectáculo que origina
u na industria, medio cultural y social, et-

cétera, nos proporcionara el equilibrio
Necesario para que el cine siga cumplien-
do eficazmente.

—¿Puede concretar más su postura?
—Es fácil. Contemplar únicamente un

? s Pecto parcial de la problemática de la
'ndustria de la exhibición, nos llevaría a

Planteamientos erróneos y a soluciones
artificiales. Y esto es lo que realmente
6stá sucediendo. Porque dado que en to-

da actividad son deseables altos niveles,
también es cierto que no pueden olvidar-

se sus fines concretos. Quiere esto decir

que si bien es válido que el Estado y la

critica especializada de un determinado
sector intelectual aspiren a aue el cine

sea únicamente un medio cultural o un

instrumento de determinados intereses

políticos, conviene conocer en qué medi-

da, si se piensa en el éxito, tratan de

orientar el cine, olvidándose de! impres-
cindible soporte comercial o popular.

—Pero esa aspiración, ¿no tiene carác-

ter específicamente minoritario?

—En efecto. De ahí la necesidad de

que quienes conciban el cine fuera del

ámbito del espectáculo y de las normas

comerciales, tienen que olvidarse de las

salas de espectáculos. La misión de cul-

turizar el país, la cual aplaudo y me gus-

taría ser participe en cualquier medida,

parece lógico que se realice en los Ate-

neos y si la Administración quiere inter-

venir el cine, que lo haga a través de ese

monopolio estatal que se llama televisión
y no en los locales que figuran en las
carteleras de los periódicos, como «Sa-
las de Espectáculos».

—Pero para divorciar la culturízación
del cine cdmercial, sería preciso que la
industria adoptara una actitud enérgica.
¿Están ustedes dispuestos a ello?

—Todos los que intervenimos en el
cine-espectáculo, es decir, productores,
distribuidores y escritores cinematográ-
ficos, debemos darnos cuenta de que en

definitiva todos vivimos por, de y para el
cine. Por tanto, las relaciones entre las
tres ramas de la industria tendrán que

fundamentarse en un futuro en un régimen
de libertad y equidad.

—¿Qué tipo de libertad?
—La libertad a todos los niveles, evi-

tando el intervencionismo de cualquier
tipo; la libertad de importación y doblaje;
la libertad de producción; la libertad pa-

ra instalar salas cinematográficas y algo
fundamental: que los únicos atributos

sean la calidad, en un juego libre de ofer-

ta y de demanda.
—¿Y qué tipo de equidad?
—Equidad en que o se suprima el con-

trol de taquilla o se controle a todo el

sector cinematográfico. Si las salas tie-

nen controlados sus ingresos, es necesa-
rio que se establezcan para los distribui-
dores las facturas oficiales taladradas por
Hacienda y el Ministerio de Información
y Turismo, y que los productores, para
acceder a la subvención que generosa-
mente les otorga el Estado, presenten
previamente las liquidaciones correspon-
dientes de sus obligaciones fiscales, in-
cluidos los contratos de artistas y técni-

cos, sometiendo también a esa inspección
los documentos oficiales que se establez-

can a tal fin. Y equidad en la tutela que
se reciba del Estado en proporción de

las inversiones que realiza y que repre-
senta para la industria de la exhibición

el 72 por 100 de la intervención total en

cinematografía.
Rafael Mateo Tari da por concluida la

entrevista. Ha dicho suficiente. Ha habla-
do claro. Directamente ha ido al grano y
ha puesto él dedo en la llaga. Su since-
ridad es muy válida.

FERNANDO MONTEJANO
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hoy

SALA DE CULTURA DE LA CAJA DE AHORROS
Hermanos Iturrino. 12

10.00 h.: LA MADRE MARIA (Argentina).
Director: Lucas de Mare. Intérpretes José

Slavin, Tita Merello.

Información y ventas: Sr. López Patino,
Hotel María Cristina.

11.30 h.: EL ULTIMO VIAJE (España).
Director: José Antonio de la Loma. Intér-

pretes: Julián Mateos, Simón Andreu, Aga-
ta Lys.
Información y ventas: Cinespaña - Stand
Hotel María Cristina.

13,00 h.: THE SWAMP (0. Valtos) - Grecia.
Director: Dinos Demopoulos. Intérpretes;
Yanni Voglis, Vera Crouska.
Un film de aventuras.

Información y ventas: Max Román, Hotel
María Cristina.

15.30 h.: OLGA, HIJA DE AQUELLA PRINCESA RUSA

(Argentina).
Intérprete: Libertad Leblanc.

Información y ventas: Libertad Leblanc. Ho
tel María Cristina.

17,00 h.: LA CRESTA DE LA OLA (España).
Director: Pedro Lazaga. Intérpretes: Javier

Escrivá, Vicky Micheile.
Información y ventas: Cinespaña, Stand
Hotel María Cristina.

CINE NOVEDADES

Garibay, 34

10,00 h.: PROGRAMA DE CORTOMETRAJES (Checos
lovaguia).
DRACTACI (9 min.).
SLUCE (The Sun) (15min.).
LEONARDUV'DENIK (Leonardos Diary) (12
min.).

POKLADOV PYRAMIDE (Treasure in the Py
ramid) (10 min.).
0 NEZBEDNEM KARRIKOYI (The Naughty
Carp) (9 min.).

Olga

La cresta de la ola

JANKO HRASKO V KUZELNIKA (Johnny The

Pea And Themagkian) (9 min.).
Información y ventas: Irenta Irestikova.

Hotel María Cristina.

11,40 h.: EL PRINCIPIO (México).
Director: Gonzalo Martines. Intérpretes:
Lucha Villa, Narciso Busquets.
Información y ventas: PELIMEX, Sr. Mor-

iera o Sr. Martínez, Hotel María Cristina.

13,10 h.: EL VALLE DE LOS MISERABLES (México).
Director: René Cardona. Intérpretes: Mario

Almada.

Información y ventas: PELIMEX, Sr. Morie-

ra o Sr. Martínez, Hotel María Cristina.

CINE NOVELTY

Hermanos Iturrino, 48

10,00 h. CELOS Y MEDICINA (Zazdrosc y Medycyna) ■
Polonia.

Director: Janus Majewsky. Intérprete: Ewa

Krzyzewska.
Información y ventas: Eugene Koral, Hotel
María Cristina.

11.30 h.: VERA (Un cuento cruel) • España.
Director: Josefina Molina. Intérpretes: Fer-

nando Fernán Gómez, Víctor Valverde, Mell

Humphreys.
Información y ventas: Stand Uniespaña, Ho-

tel María Cristina.

13,00 h.: POLVO ERES... (España).
Información y ventas: Stand Uniespaña,
Hotel María Cristina.

CINE PEQUEÑO CASINO
Calle Mayor, 3

11,00 h.: EL AMOR DEL CAPITAN BRANDO (España)
Versión española con subtítulos en francés

Información y ventas: Uniespaña.

12.30 h.: CON LA MUSICA A OTRA PARTE (España)
Director: Fernando Merino.

Información y ventas: Uniespaña (MC.)



mañana

SALA DE CULTURA DE LA CAJA DE AHORROS
Hermanos Iturrino, 12

9,30 h.: HANS ROKEL UND DER TUFEL (Alemania -
República Democrática).
Director: Hans Kratzert. Intérpretes: Rolf
Hoppe, Peter Aust.

Información y ventas: Señor Bulla (M.C.).

11.30 h.: LA MUERTE VA CON MARIPOSAS (México).
Director: Alberto Mariscal. Intérpretes: A.

Mistral, Patricia Ferrer.

Información y ventas: Sr. Mortera o Sr.
Martínez (M.C.).

13,00 h.: LA ULTIMA JUGADA (España).
Director: Aldo Sambrell.

Un film de acción.

Información y ventas: Mercado del film.

16,00 h.: HOUSE OF THE DANMED (La loba y la pa-

loma).
Versión inglesa del excelente film de Gon-

zalo Suárez.

Información y ventas: Stand Pac-Eguiluc
Film, Hotel María Cristina.

17.30 h.: LA PATAGONIA REBELDE (Argentina)
Director: Héctor Olivera.

Oso de Plata del último Festival de Berlín.

Información y ventas: Sr. Patiño, Hotel
María Cristina.

CINE NOVEDADES

Garibay, 34

10,00 h.: MOTYLE (Mariposas) ■ Polonia.
Director: Janusz Hasfester.
Información y ventas: Mime. Koral, Hotel
María Cristina.

11,30 h.: VIAJES ESCOLARES (España).
Director: Jaime Chavarri, Intérpretes: Bro-

ce Robinson, Maribel Martin. Lucia Bosé.

Información y ventas: Stand Uniespaña
(M.C.).

13,00 h.: UNA GOTA DE SANGRE PARA MORIR AMAN-

DO (España).
Director: Eloy de la Iglesia.
Información y ventas: Ismael González o

señorita Malte, Stand (M.C.).

CINE NOVELTY

Hermanos Iturrino, 48

10,00 h.: WILDERNESS JOURNEY (USA).
Director: Ford Beebe.

Un film de animales.
Información y ventas: Mercado del film

La loba y la paloma

La patagonia rebelde

11,30 h.: EL ASESINO DE MUÑECAS (España).
Director: Michael Skaifer. Intérpretes: Da-

vid Rocha, Ima de Santi.

Ventas: Huracán film, Stand M.C.

13.00 h.: LOVE FEROZ (España).
Director: J. L. García Sánchez. Intérpre-
tes: José Sazatornil (Saza), Conchita Ve-

lasco.

Comedia.
Información y ventas: Stand Uniespaña
(M.C.).

Un der teufel

CINE PEQUEÑO CASINO

Calle Mayor, 3

11,00 h.: CEREMONIA SANGRIENTA (España).
Director: Jorge Grau.

Género: Terror.
Información y ventas: Uniespaña.

12,30 h.: DR. JECKYL Y EL HOMBRE LOBO (Italia)
Información y ventas: Sr. Bulla, H.M.



PARALELO
JULIAN MATEOS, ese idealista

ESCRIBE

MANUEL ROMAN Julián Mateos, miembro del Jurado In-

ternacional de este certamen, se deja ver

poco por el «hall» def hotel. Ve cine, ma-

ñana y tarde. El reportero, logra enhebrar

diálogo con Julián, minutos antes de que

se desplazara al aeropuerto de Fuente-

rrabía, para dar la bienvenida a su gran
amiga y colega, la actriz Maribel Martín.

—Con la sinceridad por delante. ¿Vives
de acuerdo a tu talento, a tu probada ca-

lidad de actor?

—No puedo vivir, no me es permitido
vivir, de la manera en que debía hacerlo.
Yo tendría que ser el equivalente en Es-

paña a todos esos actores italianos, fran-

ceses, ingleses, que están en la mente

de todos y que viven muy bien. Pero es

que, yo no soy una persona de grandes
ambiciones en lo material. La importancia
de las cosas, para mí, están en el orden
sentimental. Las cosas que parecen im-

portar más a los demás, a mí me preocu-
pan menos.

—¿Por qué ese idealismo, Julián?

—Porque tengo una cierta reticencia a

todo lo que signifique un futuro brillante,
a todas esas cosas que parecen ser los
objetivos de esta sociedad nuestra que
llamamos civilizada, pero que es demen-
cial, pues aparta a los seres humanos

de las cosas realmente importantes. Una

sociedad que está destruyendo posibili-
dades maravillosas de realización...

Julián Mateos, se siente a sus anchas

en el Festival, porque ha tenido ocasión

de departir muchas horas con Nicholas

Ray. Con Mateos, no puede frivolizarse

la entrevista. A veces, en silencio, nos

parece verle dolido sin que él lo dé a

entender con sus palabras. Julián Mateos,
en ocasiones, no es ni entendido ni com-

prendido. Es un ser inteligente que vuela

por galaxias, para otros ininteligibles.

Ha muerto el

P. MOJICA

Ha muerto Mojica, el padre José
de Guadalupe Mojica, tan querido
en España.

Cuando corrían los años treinta,
José Mojica fue un popular can-

tante, captado para el cine como

galán. Tuvo una vida plena de in-

terés, novelesca.
Inesperadamente, en 1942, deci-

dió tomar los hábitos religiosos.
Desde entonces, llevo una vida aus-

tera, ejemplar. Su bella voz, aún

seguía sonando, a través de gra-
baciones religiosas.

Mojica llevaba algunos años de-

licado de salud. Ha muerto a con-

secuencia de un fallo cardíaco, tras

una complicación de resultas de

una hepatitis padecida hace seis

meses, que motivó la amputación
de una de sus piernas.

El padre Mojica, natural de Jalis-

co, contaba setenta y ocho años de

edad.

El público donostiarra,
interesado por
las proyecciones del

Festival.

Hemos presenciado un hecho insó-
lito. Un enorme gentío pretendía el

acceso a la sala del Cine Novedades,
donde se hizo una presentación del fa-
moso film «DAMAS Y CABALLEROS...
THE ROLLING STONE». La fotografía
es un documento elocuente: un tumul-
to que hubo de ser ordenado para que
la proyección fuera posible.



Los premiados en el

concurso “GASTBY“

Cinema Internacional Corporation orga-
nizó en la noche del sábado, en el trans-

curso de una cena de gala en los salo-

nes del Club de Tenis, un concu-so en-

tre aquellos asistentes que fueran atavia-

dos a la llamada «moda Gatsby», tal y

como se refleja en la película «El Gran
Gatsby», que ha de proyectarse en la se-

sión de clausura del XXII Festival Inter-
nacional de Cine de San Sebastián. Es
decir, según se vestía en los años veinte.

Fue maestro de ceremonias, con su

simpatía habitual, el gran actor Fernán-

do Sancho. Tras un cierto «suspense»,
resultaron premiados, por parte del bello

sexo, la señorita Geraldine, Miss Argen-
tina 1973, muy en la línea de aquella cé-
lebre Mistinguette. Y en lo que respecta
a los «feos», se llevó el premio, Eduardo

Casals, redactor gráfico de la revista
«Garbo». Véanlos en la fotografía, felices

y contentos, haciéndole la competencia a

Mía Farrow y a Robert Redford.

La cena ofrecida por C.I.C. en el Club de Tenis resultó un bri-
llante acontecimiento social. En la fotografía, de izquierda a

derecha: don Jorge G. Cañizares, director general de Cinema
Internacional, con don Eusebio L. Jiménez y don Rafael Herrero,

director de ventas de la citada compañía.

LIBERTAD LEBLANC:

Una copa por usted

Libertad Leblanc. Con ella va el escándalo. La rubia de «Gla-
mour», lia «vamp» argentina más espectacular del cine de los úl-
timos años, llegó a San Sebastián. Una de sus películas se pro-
yecta dentro de la amplia filmografía que, fuera de concurso,
se exhibe coincidiendo con la «mostra» donostiarra.

—Tus «destapes» en el cine son extremadamente sonados...
—Sí, no voy a negarlo. Mis estrenos constituyen un tumulto.
—Pero, ¿por qué este cine, Libertad?
—Porque los hombres sois muy lindos, porque a mí me di-

vierte este .cine, porque soy muy ambiciosa y porque me con-
viene. Yo soy una mujer de negocios, la propia productora de
mis películas.

—¿Tuviste pudor la primera vez que te desvestiste ante las
cámaras?

—Tuve muchos nervios. Aquella película se titulaba «La flor
desnuda».

—¿Qué hacías antes?

—Yo soy maestra de escuela... De golpe, a los dieciocho
años me casé con un empresario. A los dos años, me divorcié.
Me puse a hacer teatro independiente, teatro intelectual, teatro
de autores clásicos.. Y luego pensé que este cine que ahora
hago, intrascendente, divertido, era lo que realmente iba a con-

vertirme en una mujer popular.
—¿Crees lícito este cine?

—¿Por qué no? El talento no está reñido con la belleza.
—¿No habrá, como trasfondo de tu carrera, un revanchismo,

algún trauma, un choque en tu adolescencia?
—Yo procedo de una familia de clase media alta, de la bur-

guesía. Mi padre, terrateniente; mi madre, profesora de dibujo.
Yo me abrí camino a mi manera, tuve un choque con mi fami-
lia y decidí hacer lo que más me convenia. Hice mi propio des-
tino porque lo que no acepto es la gente hipócrita.

—¿Qué opinas de ésa, llamada por los sicólogos, «mujer-ob-
jeto» o «sex-symbol»?

—Pues que tanto existe en la mujer, como en el hombre.
No hay por qué escandalizarse... aunque yo misma diga que

soy una mujer escándalo.



ULTIMA

HORA

SS.AA. Los Duques de Cádiz

en San Sebastián

Han llegado a San Sebastián
Sus Altezas Reales los Duques
de Cádiz. Don Alfonso de Bor-

bón, como presidente del Insti-

tuto de Cultura Hispánica, presi-
dirá la tradicional entrega de

placas que esta entidad conce-

de a las películas españolas v

americanas que participan en eí

certamen donostiarra, a lo largo
de un brillante acto, programado
para las ocho y media de la tar-

de en los salones del Real Club
Náutico.

El auténtico

KAROLY MAKK

Publicábamos en nuestro núme-

ro de ayer una entrevista con Ka-

roly Makk, miembro del Jurado In-

ternacional. Y en ella, equivocada,
la fotografía de otro miembro del
mismo Jurado, el inglés Ben Ar-
beid. Lo cierto es que se parecen
bastante, y entre el parecido y la

pequeña equivocación de imprenta,
pasó lo que pasó. Este es, de ver-

dad, el director húngaro Karoly
Makk.

V Jornadas Internacionales

de Cine Médico.

Organizadas por el Centro de Atracción y Turismo del Excmo. Ayuntamien-
to de San Sebastián, dentro de la Sección de Actividades Culturales del Festival

Internacional de Cine de San Sebastián, con el patrocinio del Ministerio de
Información y Turismo, Excma. Diputación Provincial de Guipúzcoa, Excmo. Ayun-
tamiento de San Sebastián, Dirección General de Sanidad, Caja de Ahorros Mu-

nicipal de San Sebastián, Caja de Ahorros Provincial de Guipúzcoa, y la colabo-
ración del Colegio Oficial de Médicos de Guipúzcoa, y de las distintas Univer-

sidades de Medicina españolas, se celebrarán en San Sebastián, durante los
próximos días 2,3, 4 y 5 de octubre, las V Jornadas Internacionales de Cine

Médico.

Durante dichas Jornadas serán proyectados, aproximadamente, 125 films

de carácter científico, ampliados con largometrajes, cuya exhibición será abierta
a todos los públicos.

El Jurado Internacional nombrado al efecto estará presidido por el Profe-
sor Alfred Gunning, de la Universidad de Oxford. Serán los demás miembros
del mismo: Profesor W. S. Foulds, de Glasgow; Profesor Peter Vancea, de Bu

carést; Profesor Barbin, de Nantes; Profesor Gómez Bosque, de Madrid, Pro-
fesor Manuel Martínez Lange, de Pamplona y representación de los doctores
donostiarras.

Como invitada de honor a las Jornadas, asistirá la famosa doctora ruma

na Ana Asían, quien pronunciará una conferencia ampliada con la proyec-
ción de una película realizada sobre sus tratamientos.

Los films presentados serán proyectados, simultáneamente, en tres salas
diferentes, siendo seleccionados por especialidades. Las horas de proyección
serán de 9,30 a 13,30 horas y de 16 a 21 horas.

Cualquier información que sobre dicho Certamen desee conseguirse,
puede solicitarse en las oficinas del Centro de Atracción y Turismo de San

Sebastián (edificio del Palacio del Festival-Teatro Victoria Eugenia) donde se

encuentra instalada la Secretaría General.
Las inscripciones pueden realizarse hasta el momento de la entrega de

documentación, el próximo día dos de octubre, de 9 a 12 del mediodía.



"LOLA, PAZ Y YO»,
UN IMPORTANTE CORTOMETRAJE

Se proyectó el sábado un cortometraje español a

concurso: -Lola, Paz y Yo». Sobre un argumento de

Miguel Angel Diez y Fernando Colomo, recién sa-

lido de la Escuela de Cinematografía el primero,
estudiante todavía el segundo. Para Miguel Angel
Díaz, el director, es la primera de las películas que
hace fuera de la escuela. La fotografía es de Ja-

vier Aguirresarobe, donostiarra, también en su pri-
mera película de producción fuera de la Escuela.

4NDRZEJ TRZOS-RASTAWIECKI,
A PUNTO DE LLEGAR

. Se encuentra en San Sebastián el señor Wladys-
avv Braun, director de Films Polski, que con Mada-

Koral lleva la gestión de las películas polacas
c,Ue participan en el certamen. Y se nos comunica

el director del film «Narración de un crimen».
9ue estará presente en la sección «Nuevos creado-

|es“. está a punto de llegar. Se trata de Andrzej
, r2°s-Rastawiecki, nuevo valor del cine polaco, que

a causado en su país una destacada admiración en

11 debut como novel.

LLEGO EL DIRECTOR DEL FESTIVAL DE CINE NAVAL

Acompañado de su jefe de relaciones públicas,
señor Lacomba, ha llegado a San Sebastián don Ra-
fael Rodríguez Martínez, delegado local de Informa
ción y Turismo de Cartagena y director de la Se-
mana Internacional de Cine Naval que se viene
celebrando en aquella ciudad.

«LA TREGUA», EN LA INFORMATIVA

Ha sido incluida en la muestra informativa del
certamen, el film argentino de Sergio Renán «La
tregua», que se proyectará mañana, martes, a las
16,30, en el cine Astoria.

PREMIO ATENEO GUIPUZCOANO

Al igual que en años anteriores, y fuera de con-

curso, con la finalidad de colaborar al éxito del
Festival de Cine de San Sebastián, el Ateneo con-

cederá su Premio para aquella película que reúna

en su argumento unas condiciones humanas y cultu-
rales aceptadas por el Jurado nombrado al efecto y

compuesto por señores directivos y socios pertene-
cientes al «Cine-Club» de la Entidad.

El nombre del filme, así como el acto de la en-

trega del Premio, se anunciará el mismo día 24,

una vez vistas todas las películas del programa.

mañana

(Sujeto a posibles modificaciones)

9,30: Cine Victoria Eugenia
Competición
PRESAGIO (Méjico), dirigida por Luis Aleo-

riza.

11,00: Cine Miramar

Nuevos creadores

NARRACION DE UN CRIMEN (Polonia), diri-

gida por Andrzej Trzos Rastawiecki.

11,00: Rueda de Prensa de la delegación mejicana.

11,30: Cine Victoria Eugenia
Competición
ALLJON MEG A MENET (Hungría), dirigida

por Livia Gyarmathy.

12,30: Cine Miramar

Nuevos creadores
GOT IT MADE (G. Bretaña), dirigida por Ja-

mes Kenelm Clarke.

13,00: Rueda de Prensa de la delegación húngara.

13,15: Entrega del Trofeo Mercurio en el Círculo

Mercantil e Industrial.

16,30: Cine Astoria

Sección informativa
LA TREGUA, de Sergio Renán.

18,45: Palacio del Festival

Corto BAJO LA PIEL (España).
Competición
ALLJON MEG A MENET (Hungría), dirigida
por Livia Gyarmathy.

19,30: Cine Miramar

Corto EL HADA Y EL MANZANO (Checoslo-
vaquia).
Competición
LA CIRCONSTANZA (Italia), dirigida por Er-

manno Olmi.

19,45: Cine Astoria

Corto BAJO LA PIEL (España).
Competición
ALLJON MEG A MENET (Hungría), dirigida
por Livia Gyarnathy.

22,30: Palacio del Festival

Corto ANA RICCI-MUSICA-ACCION (España).
Competición
PRESAGIO (Méjico), dirigida por Luis Aleo-
riza.

23,00: Cine Miramar
Corto DE PURIFICATIONE AUTOMOBILIS (Es-
paña).
Competición
PELHAM, 1, 2. 3 (EE.UU.). dirigida por Josef
Sargent.

23,30: Cine Astoria
Corto ANA RICCI-MUSICA-ACCION (España).
Competición
PRESAGIO (Méjico), dirigida por Luis Aleo-
riza.

1,00: Cena ofrecida por la delegación mejicana en

el Real Club de Tenis.

HACEN

“FESTIVAL"

FELIX MARTIALAY (Director).
JUAN JOSE PORTO (Redactor-

Jefe).
LUIS CARLOS DIAZ (Confeccio-

nador)

JAVIER ZABALETA - ANGEL
JORDAN - SANTOS IBAÑEZ -

MANUEL ROMAN - MANUEL
GONZALEZ - JAVIER OPORTO -

FERNANDO MONTEJANO - ALE-
JANDRO MARTINEZ - JUAN

AYGÜES - JESUS PEMAN,
SANCHEZ ROMAN. S. A.

imprime.
JUANMA

composición mecánica.

RAMIRO MELENDEZ (productor mexicano)
Dispuesto a entrar en Europa

«Mecánica nacional», «Presagio», «El muro del si-
lencio», «Fe, esperanza y caridad»... Ramiro Me-
léndez es el fundador de «Scorpion», productora
mexicana que ha dado un largo paso en favor de
la cinematografía azteca. A juzgar por los premios
conseguidos en los festivales de Panamá y Carta-
gena («El muro del silencio» acaba de alcanzar ocho

premios y «Mecánica nacional» el Ariel de Oro, con

dos más para «Fe, esperanza y caridad»), su línea

como productor ha cooperado decisivamente en esa

nueva imagen que el cine mexicano está ofreciendo
al mundo. Meléndez nos explica así el fenómeno:

—Los productores mexicanos pensaban que el eos

to medio de una película, para no perder dinero,
no debería sobrepasar nunca el millón y medio de
pesos, equivalente a unos siete millones y medio
de pesetas. Con el ingreso en el Banco Nacional
de Cinematografía de Rodolfo Echeverría como di-
rector, coincidió el nacimiento dq tres productoras
y un nuevo espíritu: producir un cine mucho más
cuidado, de grandes calidades, con temática de em-

puje. Los costos ascienden, automáticamente. Se
duplican y triplican las inversiones. Y el público se

congracia con el cine mexicano. Pasan a las panta
Has películas de gran interés..

—¿Y Europa?
—Se pasa a la conquista de los mercados exte

riores. Rodolfo Echeverría se dedica exhaustivamen
te a montar Semanas de Cine Mexicano en el mun-

do entero. Ahora, desde San Sebastián, va a Moscú
Luego a Yugoslavia.. Hemos dado de lado al cha-
rro, para revalorizar la crítica social.

—¿Sin censura?
—Tenemos una supervisión; pero no se nos coar

ta la libertad de expresión.
Ramiro Meléndez ha coproducido recientemente

dos películas con España: «El retorno de Walpur-
gis», que protagonizó la actriz azteca Fabiola Falcón
junto a nuestro Paul Naschy y una comedia dramá-
tica musical: «Volveré a nacer», con Raphael en el
Papel estelar, al lado de la también mexicana Isela

Vega.
—Por supuesto, pienso seguir coproduciendo con

España; pero con temas de interés universal. El ci-
ne mexicano empieza a conquistar los mercados ex-

tranjeros y de la mano del cine español se pueden
lograr muy buenos objetivos en la expansión de la
cinematografía hispanoamericana.

Hay juventud, optimismo y deseos de trabajar en

Ramiro Meléndez. Podemos adelantar que ostenta

una magnífica representatividad en esta nueva etapa
del cine azteca.

FERNANDO MONTEJANO
Ramiro Meléndez, visitando los «stands del Mercado

del Film.
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